



Mardi 4 juin 2013, 14h30 - Conférence invitée

Les C.H.U quel bilan et quelles perspectives par Guy MOULIN, Président de la Conférence des Présidents de C.M.E (Commissions Médicales d'Établissement) des C.H.U.

Chronique historique

Néonatalogie □ : passé et présent par Bernard SALLE et Paul VERT (Membres de l'Académie nationale de médecin

LA PEDIATRIE

(Organisateur : Bernard SALLE)

Communications

La pédiatrie en 2013 par Brigitte CHABROL (Hôpital d'Enfants de la Timone, Marseille. Présidente de la SFP, e-mail : brigitte.chabrol@mail.ap-hm.fr)

La pédiatrie dans un CHU : les enjeux et les problèmes. Point de vue d'un Président de CME par Olivier CLARIS (Néonatalogie, CHU Lyon, e-mail : olivier.claris@chu-lyon.fr)

Les urgences en pédiatrie dans les hôpitaux d'enfants par Emmanuel GRIMPREL (Membre correspondant. Pédiatrie générale, Hôpital d'enfants Armand-Trousseau, Paris, e-mail : emmanuel.grimpREL@trs.aphp.fr)

La médecine d'urgence en France a considérablement évolué depuis vingt-cinq ans sous la pression d'importants bouleversements sociologiques et épidémiologiques pour devenir une spécialité médicale de haut niveau et universitaire. Les services d'urgences pédiatriques ont été créés à l'image des services d'urgences adultes et répondent aujourd'hui à des critères d'efficience. L'évolution divergente de l'offre et de la demande de soins en France aboutit encore à d'importants dysfonctionnements y compris dans les services d'accueil des urgences pédiatriques des hôpitaux d'enfants qui connaissent les flux les plus importants dans un contexte actuel de demande de réduction des coûts et d'exigence croissante d'efficacité. Les principaux dysfonctionnements portent sur l'absence de gestion des flux en amont et

l'insuffisance de la capacité d'hospitalisation d'aval. Des solutions sont proposées pour atténuer ces sources de blocage mais sont encore insuffisamment développées.

La pédiatrie libérale : enjeux, difficultés et perspectives par Jérôme VALLETEAU de MOULLIAC (Pédiatre libéral, Paris, e-mail : jeromedemoulliac@orange.fr)

La pédiatrie est la médecine de l'enfant, être en développement et adulte en devenir. Le pédiatre libéral en est l'acteur principal ; ses champs d'action sont très variés dépassant largement la médecine organique pour intervenir aussi dans l'environnement affectif, scolaire et socioculturel de l'enfant afin de l'aider à utiliser au mieux toutes ses compétences malgré ce qui peut éventuellement perturber son développement global pour qu'il devienne un adulte sain et parfaitement intégré dans la société. Malheureusement il y a en France pénurie de pédiatres libéraux avec une très grande inégalité de répartition sur le territoire. Il faut donc réorganiser la pédiatrie libérale afin que tout enfant puisse avoir accès si sa santé le nécessite ou si ses parents le souhaitent à un pédiatre de terrain, spécialiste de l'enfant.

Conclusion par Bernard SALLE